

Mai 2022



CSSCT du 24 mai 2022

Risques psychosociaux (RPS)

La Direction de l'Ingénierie et du Matériel travaille pour réaliser les évaluations RPS via un questionnaire FORMS et résorber ainsi le retard pris ces dernières années.

Cette façon de procéder est discordante avec le référentiel ad hoc (GRH00970), qui, par cette pratique, devient caduc. En effet, les évaluations doivent se réaliser en réunissant les agents d'une même unité de travail, un animateur et un groupe pluridisciplinaire et paritaire pouvant comprendre un ergonomiste, un psychologue du travail, un médecin du travail, un représentant du personnel, un préventeur... ceci afin de nourrir les débats.

Vos élus UNSA-Ferroviaire ont rappelé l'importance de la réalisation en présentiel de ces évaluations. Ils ont par ailleurs obtenu l'assurance de la présentation des résultats aux agents en présentiel.



Rapport médical annuel

Une fois dans l'année, vos représentants ont accès à un bilan des services médicaux qui devrait montrer les grandes tendances de la santé au travail.

Mais vos élus ont des difficultés à obtenir les rapports annuels des médecins.

Le logiciel, obsolète, ne permet pas d'obtenir des données exploitables.

L'intervention des représentants de la Médecine du Travail souligne le fait que les

difficultés et remarques faites par les services médicaux ne sont pas prises en compte par l'entreprise.

Les médecins pointent également du doigt l'accroissement des RPS sur notre périmètre.

Cette augmentation est la conséquence :

- Des réorganisations et restructurations successives ;
- Du management pratiqué ;
- De l'augmentation de l'intensité du travail ;
- Des conflits de valeurs ;
- De l'insécurité de l'avenir.

Les nouveaux tableaux de service du TI Picardie

La direction de l'établissement met en place de nouveaux tableaux de service qui pénalisent les agents au niveau des éléments variables de solde et de l'organisation de la vie personnelle.

Les élus du CSE MI ont majoritairement voté contre.

Transfert de charges

Vos élus devaient se prononcer sur la mise en place du flex office à la tour Oxygène à Lyon.

Toutefois, les informations données aux élus à ce sujet étant très sommaires, vos élus UNSA-Ferroviaire ont demandé une nouvelle présentation lorsque le projet sera plus abouti.

Une commission locale d'entreprise de la Direction du Matériel aura lieu sur place, le 5 juillet 2022.

Les élus et représentants de l'UNSA-Ferroviaire estiment que la direction met en place du flex office dans tous les bâtiments, de manière de plus en plus précipitée.

Techninat

À la suite de la décision de l'État et de la direction de vendre Ermewa au privé (pour renflouer les caisses), TechniNat, qui faisait historiquement la maintenance de ces wagons, a été contraint de répondre en urgence à un appel d'offres sur ce sujet.

Les enjeux de celui-ci sont cruciaux pour l'emploi dans la région Grand Est. La réponse sera connue cet été.

Dans le même temps, l'établissement continue sa restructuration et sa recherche de performance, cette fois autour du service logistique.

Sur le site de Longueau, d'autres réorganisations se profilent en parallèle.



Modes opératoires Amiante

La direction a proposé, pour validation, de nouveaux documents pour les TI Charente Périgord et Rouen Quatre-Mares.

Un des experts UNSA-Ferroviaire s'est déplacé pour évaluer la complétude des documents, leur mise en pratique et découvrir les installations.



GT contractuels du 24 mai 2022



Au vu de toutes les évolutions touchant nos collègues contractuels, nous rappelons que ceux-ci peuvent faire appel à leurs élus UNSA-Ferroviaire qui les orienteront vers les référents de la fédération.